

**ANALISIS STRATEGI PENANGANAN PEMBIAYAAN
BERMASALAH PADA PRODUK PEMULIHAN EKONOMI
NASIONAL (PEN) DI KSPPS ARTHA BAHANA SYARIAH
KANTOR PUSAT PATI DALAM PERSPEKTIF EKONOMI
ISLAM**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Sebagai Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Perbankan Syariah (PS)**

Oleh:

**Siti Kholifah
NIM 1950410099**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI PERBANKAN SYARIAH
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51
 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
 Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website: www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara:

Nama : SITI KHOLIFAH
 NIM : 1950410099
 Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
 Program Studi : Perbankan Syariah
 Judul : ANALISIS STRATEGI PENANGANAN PEMBIAYAAN BERMASALAH
 PADA PRODUK PEMULIHAN EKONOMI NASIONAL (PEN) DI KSPPS
 ARTHA BAHANA SYARIAH KANTOR PUSAT PATI DALAM
 PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 20 Oktober 2022 sampai dengan 16 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan keproses munaqosyah.

Kudus, 16 Mei 2023

Dr. Cihwanul Kirom, Lc., M.E.I.

NIP.198410191021042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51
Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
email: febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus@gmail.com,
website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi Saudara :

Nama : Siti Kholifah
NIM : 1950410099
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Prodi : Perbankan Syariah
Judul : Analisis Strategi Penanganan Pembiayaan Bermasalah pada Produk Pemulihan Ekonomi Nasional (PEN) di KSPPS Artha Bahana Syariah Kantor Pusat Pati Dalam Perspektif Ekonomi Islam

telah diujikan pada **30 Mei 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Mas'udi, S.Fil.I., M.A.</u> NIP. 198105042009011010 Ketua/Penguji I	5/6-2023	
<u>Dr. H. Kuntarno Noor Aflah, M.A.</u> NIP. 197307231004042016 Ketua/Penguji II	5/6-2023	
<u>Ulfah Mey Lida, M.Pd.</u> NIP. 199205052020122026 Sekretaris/Penguji III	6/6-2023	
<u>Dr. Cihwanul Kirom, Lc., M.E.I</u> NIP. 198410191021042016 Dosen Pembimbing	5/6-2023	
<u>H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D.</u> NIP. 197310282002121002 Dekan	7/6-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya:

Nama : Siti Kholifah

NIM : 1950410099

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Selurunya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 16 Mei 2023

Yang Menyatakan,



Siti Kholifah
NIM. 1950410099

MOTTO

“Dalam ajaran syariat Islam, setiap orang harus menghargai dan melaksanakan amanah atau perjanjian yang ia terima. Jika hal tersebut dilanggar, maka ia harus menerima konsekuensi di dunia ataupun hingga di akhirat nantinya.”
(Siti Kholifah)

لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا ۚ لَهَا مَا كَسَبَتْ وَعَلَيْهَا مَا اكْتَسَبَتْ ۗ

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya.”
(Q.S Al-Baqarah ayat 286)



PERSEMBAHAN

Ucapan syukur Alhamdulillah kupanjatkan kepada Allah SWT yang senantiasa melimpahkan rahmat-Nya kepada kita semua. Sehingga saya mampu menyelesaikan sebuah karya sederhana berbentuk Skripsi di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua tercinta, Bapak Jumedi dan Ibu Erlin Sumiati yang telah memberikan do'a, kasih sayang, pengorbanan dan segala dukungan yang tak terhingga demi kesuksesan putrinya. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan keberkahan dalam setiap pijakkan langkahnya.
2. Adik penulis Tsania Syarifatul Ni'ma terima kasih telah memberikan hotspot disaat kehabisan kuota untuk menyelesaikan skripsi.
3. Sahabat penulis yang tidak bisa disebutkan satu persatu, penulis mengucapkan terimakasih telah memberikan dukungan dan bantuan saat penulis ada kendala mengerjakan skripsi ini.
4. Idola penulis D.O. Kyungsoo (EXO) penulis mengucapkan terimakasih karena telah memberikan dan menyalurkan energi semangat sehingga penulis dapat melewati masa-masa sulit dan dapat menyelesaikan skripsi dengan baik.
5. Almamater penulis yaitu, Institut Agama Islam Negeri Kudus, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Prodi Perbankan Syariah.
6. Dosen Pembimbing penulis yaitu, Bapak Dr. Cihwanul Kirom, Lc., M.E.I. terima kasih atas bimbingan, arahan, masukan, serta kritik Bapak. Sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
7. Para dosen yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan dan pengalaman yang sangat berarti.
8. Keluarga Besar KSPPS Artha Bahana Syariah terima kasih telah mengizinkan penulis dalam melakukan penelitian skripsi, dan atas ilmunya dalam dunia kerja.
9. Semua pihak yang tidak mampu penulis sebutkan satu persatu, yang telah membantu dan mendoakan agar skripsi ini senantiasa diberikan kelancaran dan kemudahan.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATI

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ş/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع ^{awal}	‘A/‘a	ء ^{akhir}	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع ^{akhir}	A’/a’	بَا ^{awal}	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَيِّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	أَلْمِي	‘alamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	al-furū’	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, dengan mengucapkan puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala ridho dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Analisis Strategi Penanganan Pembiayaan Bermasalah Pada Produk Pemilihan Ekonomi Nasional (PEN) di KSPPS Artha Bahana Syariah Kantor Pusat Pati Dalam Perspektif Ekonomi Islam” dengan lancar meskipun terdapat kekurangan di dalamnya.

Shalawat serta salam kita sampaikan kepada baginda Agung Nabi Muhammad SAW yang telah menuntun kita menuju jalan yang diridhoi Allah SWT baik di dunia maupun di akhirat kelak. Dalam penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan arahan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Pada kesempatan yang baik ini, penulis menyampaikan terima kasih kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan ijin penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Bapak H. Wahibur Rokhman, S.E., M.Si., Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus, yang telah memberikan persetujuan dalam penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Surepno, M.Si., selaku ketua Prodi Perbankan Syariah yang senantiasa memberikan arahan terhadap mahasiswa Perbankan Syariah.
4. Dr. Cihwanul Kirom, Lc., M.E.I. selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Kepala unit perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Segenap Dosen, staff dan karyawan di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali ilmu pengetahuan, serta motivasi belajar dalam penyelesaian studi.
7. Bapak Hadi Suprpto selaku Direktur Manajemen, Resiko dan Kepatuhan KSPPS Artha Bahana Syariah beserta karyawannya, yang telah bersedia meluangkan waktu dalam membimbing dan memberi ilmu selama pelaksanaan penelitian.
8. Kedua orang tua penulis yang secara langsung maupun tidak langsung yang telah membantu baik moril maupun materiil dalam penyusunan skripsi ini.

9. Semua pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan baik secara fisik maupun psikis, sejak mulai dari pelaksanaan hingga terselesaikannya skripsi ini.

Atas segala bantuan tiada kiranya penulis dapat membalasnya, hanya Doa dan puji syukur kepada Allah SWT, semoga diberikan balasan kebaikan kepada semua. Akhirnya, skripsi ini dapat diselesaikan meskipun masih jauh dari kata sempurna. Akan tetapi, penulis berharap skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi pembaca maupun penulisnya. Aamiin.

Kudus, 16 Mei 2023
Yang Menyatakan,



Siti Kholifah
NIM. 1950410099

